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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Границы порта Диксон на Таймыре расширят для строительства объектов 
нефтетерминала 

Границы порта Диксон на арктическом побережье Красноярского края расширят для 
строительства объектов нефтетерминала мощностью 25 млн т/год. 

Соответствующее распоряжение правительства РФ опубликовано на официальном 
интернет-портале правовой информации. 

Тезисы документа: 
    расширить территорию морского порта Диксон в целях создания искусственного 

земельного участка, предназначенного для размещения объектов капитального 
строительства, входящих в состав нефтяного терминала мощностью 25 млн т/год; 

    определить, что Таймырнефтегаз-Порт осуществляет создание искусственного 
земельного участка и строительство на нем объектов инфраструктуры. 

Минтранс в 24-месячный срок должен представить проект распоряжения правительства 
РФ об изменении границ морского порта Диксон. 

Диксон - один из самых северных портов России на берегу Карского моря, в поселке 
Диксон Красноярского края. Навигация в порту осуществляется в период с июня по октябрь. 

Южнее Диксона планируется строительство нефтяного терминала для перегрузки нефти 
с Пайяхской группы месторождений в Красноярском крае на танкеры. 

Напомним, что Роснефть к началу 2021 г. планирует выкупить у НГХ Пайяхское 
месторождение на п-ве Таймыр с балансовыми запасами 1,2 млрд т нефти 

Пайяха станет ключевым активом нового масштабного проекта Восток Ойл с ожидаемой 
добычей более 100 млн т/год. 

 Диксон в этом проекте - значимое звено.Так, еще в июне 2019 г. Правительство РФ 
выпустило ряд распоряжений, призванных увеличить грузопоток по Северному морскому пути 
(СМП). В частности, порту Диксон был дан статус международного, сделав его открытым для 
захода иностранных судов. 

Нефтеперегрузочный терминал будет построен для: погрузки нефти, добываемой на 
Пайяхском и Северо-Пайяхском месторождениях; перегрузки на морские суда угля, 
поступающего с Сырадасайского угольного месторождения. 

Благодаря таким мерам грузопоток по Севморпути однозначно вырастет. 
ИА Neftegaz.RU 

 
На Таймыре за выходные подтвержден всего один новый случай заболевания COVID-
19 

По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за минувшие выходные на 
Таймыре подтвержден только один новый случай заболевания коронавирусом, всего с начала 
пандемии подтвержден 421 случай. 

В Норильске за аналогичный промежуток времени подтверждено 66 новых случаев 
заболевания COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 1969 
норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 40 916 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
– 334 случая заболевания. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке подвели итоги конкурса #Вочтомогу 

14 декабря в комитете культуры, молодежной политики и спорта администрации города 
Дудинки подвели итоги онлайн-видеоконкурса#ВочтомогуДудинка, проходившего в 
социальной сети Instagram с 20 ноября по 10 декабря. Интернет-состязание было направлено 
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на реализацию творческих и физических возможностей горожан, а также на пропаганду 
спорта, как альтернативу вредным привычкам. 

В конкурсе было объявлено 3 номинации: «Одиночное исполнение», «Парное» и «Приз 
зрительских симпатий». Компетентное жюри, оценившее видеоролики, распределило 
призовые места следующим образом. 

Победителем в номинации «Одиночное исполнение» стал сотрудник ОМВД по 
Таймырскому Долгано-Ненецкому району, майор полиции Азиз Пирматов, поразивший жюри 
выполнением комплекса упражнений с двухпудовой гирей. 

В номинации «Парное исполнение» лучшими стали педагог дополнительного 
образования ДЮЦТТ «Юниор» Анастасия Ключка и учащийся 10Б класса третьей школы 
Евгений Резник. Конкурсанты продемонстрировали выносливость, хорошую физическую 
форму и оригинальность, записав ролик с переодеванием и передачей толстовки в висе на 
турнике. 

«Приз Зрительских симпатий» - достался учащейся 2А класса пятой школы Маргарите 
Березовской, собравшей наибольшее число просмотров и лайков от пользователей 
социальной сети. 

Победители и участники конкурса будут награждены памятными подарками и призами 
от комитета культуры, молодежной политики и спорта администрации города Дудинки. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
С выходных в Норильске выявили 66 случаев заражения коронавирусом 

С начала пандемии в Норильске зафиксировали 1969 больных COVID-19. По этому 
показателю северный город занимает третье место по краю после Ачинска (2451) и 
Красноярска (14 283). 

По данным оперштаба, за последние сутки (на 14 декабря) болезнь в Норильске 
лабораторно подтвердили у 17 человек. Больше всего зараженных за сутки выявили в 
Красноярске – 71 и Ачинске – 27. В Дудинке новых больных не обнаружили (всего – 421). 
Напомним, что в общекраевую статистику не входят данные по закрытым городам – 
Железногорску и Зеленогорску. 

Всего вирус диагностировали еще у 334 жителей края, при этом 16 пациентов 
скончались. С начала пандемии в регионе заболели 40 916 человек, умерли – 1386. Под 
медицинским наблюдением находятся более 10,5 тысячи человек. Выздоровели свыше 33 
тысяч человек (за сутки – 400). 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
"Финам"открыл торговую идею: покупать акции Норникеля с целью 26 000 руб 

"Финам" открыл торговую идею "покупать обыкновенные акции "ГМК Норильский никель" 
с целью 26 000 руб." с горизонтом инвестирования 2-3 недели. Цена входа: по рынку, 
потенциальная доходность: 7%, стоп-приказ: 23 800 руб., говорится в комментарии 
инвестиционной компании. 

"В рамках позитивных ожиданий касательно роста темпов восстановления мировой 
экономики, и, как следствие, мировой промышленности, мы наблюдаем рост по всем 
металлам из группы цветных. В свою очередь, это отражается на соответствующей динамике 
"ГМК "Норильский никель". После обновления максимума мы закладываем сохранение этого 
импульса", - пишут аналитики "Финама". 

Также эксперты инвесткомпании отмечают, что акции Норникеля торгуются вдоль 
восходящего тренда, который проходит на 24 000 рублей. "При покупке на 19,5% и 
выставлением стоп заявки на уровне 23 800 руб., риск на портфель составит 4%. 
Соотношение прибыль/риск - 3,4", - указывают аналитики "Финама". 
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Настоящее сообщение содержит мнение специалистов инвестиционной компании или 
банка, полученное Интерфаксом. Такое мнение предоставляется исключительно для целей 
ознакомления и не является рекомендацией для покупки, продажи ценных бумаг, принятия 
(или непринятия) каких-либо коммерческих или иных решений. За содержание сообщения и 
последствия его использования Интерфакс ответственности не несет. 

 /Интерфакс/ 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
От коронавируса в Красноярском крае скончались еще 16 человек 

В Красноярском крае еще 334 человека заболели коронавирусом (на 2 меньше, чем в 
воскресенье). Регион поднялся с 14-го на 13-е место в рейтинге субъектов России по 
суточному приросту больных. Самое большое количество заболевших сегодня, как и обычно, 
выявили в краевом центре — 71 случай (на 10 больше, чем вчера). 

Число выздоровевших вновь превышает количество инфицированных — 400 пациентов 
выписаны из стационаров (на 12 больше, чем вчера). Количество летальных исходов — 16 за 
сутки (на 5 меньше) 

Всего с начала пандемии в Красноярском крае зафиксировано 40 916 случаев COVID-19. 
Темп прироста за сутки — 0,8 %, сообщает Роспотребнадзор. 

Под медицинским наблюдением на дому в крае находятся 10 591 человек (+613 за 
последние сутки), завершился карантин у 779 человек. 

В России за день зафиксировано 27 328 новых случаев коронавируса, 450 человек 
скончались, выписано по выздоровлению 18 562 пациента. 

newslab 
 

Александр Усс назначил Павла Борзых министром экологии и рационального 
природопользования края 

Губернатор Красноярского края Александр Усс подписал распоряжение о назначении на 
должность министра экологии и рационального природопользования региона Павла Борзых. 

В ходе рабочей встречи глава региона обсудил с руководителем ведомства текущую 
ситуацию в отрасли и ряд актуальных задач, стоящих перед министерством. Александр Усс 
поручил продолжать усовершенствование системы экологического мониторинга в крае. 
Помимо этого, Губернатор подчеркнул важность продолжения работы с крупными 
промышленными предприятиями в части выполнения ими обязательств по снижению 
экологической нагрузки на окружающую среду. 

Также Губернатор обозначил еще одно приоритетное направление – стабилизация 
экологической обстановки в Норильске. "Произошедшая на севере края экологическая 
катастрофа требует серьезной работы, рассчитанной на годы. Ранее мной было принято 
решение развернуть в Норильске краевую систему экологического контроля. В течение двух-
трех месяцев служба должна получить надлежащее техническое оснащение и заняться 
работой применительно к последствиям аварии и накопленному экологическому вреду", – 
пояснил глава региона. 

Важным направлением работы министерства Губернатор определил необходимость 
перехода к более цивилизованной форме утилизации отходов ТБО через раздельный сбор 
мусора, сортировку и дальнейшую переработку. 

Отметим, Павел Борзых с 2008 по 2019 год работал в Дирекции по особо охраняемым 
природным территориям Красноярского края. Затем был назначен заместителем министра 
экологии и рационального природопользования региона. До настоящего времени временно 
руководил ведомством. 

«Красноярский край» 
 
В Красноярском крае в 2021 году размер регионального материнского капитала 
увеличится до 153 тысяч рублей 
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С января следующего года в Красноярском крае изменится размер 
регионального материнского (семейного) капитала. С учетом индексации на 3,6% он составит 
153 158 рублей вместо 147 836 рублей этого года. 

"Поддержка семей с детьми остается одним из приоритетных направлений бюджетной 
политики региона. На выплаты по региональным материнским сертификатам из краевой 
казны планируется выделить более 620 млн рублей", – сообщила министр социальной 
политики Красноярского края Ирина Пастухова. 

Напомним, краевая инициатива о выплате материнского (семейного) капитала при 
рождении третьего и последующего ребенка действует с 2011 года. С 2019 года она вошла в 
число мероприятий нацпроекта "Демография" и регионального проекта "Финансовая 
поддержка семей при рождении детей". За десять лет обладателями краевых сертификатов 
стали 47 тысяч семей. 

"Во многом благодаря данной мере поддержки за 10 лет количество многодетных семей 
в крае увеличилось более чем в два раза. Предоставление краевого материнского 
(семейного) капитала действует до 31 декабря 2021 года, но в настоящее время готовится к 
рассмотрению решение о продлении данной меры поддержки до конца 2026 года", – 
добавила министр. 

 «Красноярский край» 
 

Дмитрий Свиридов: «Бюджет Красноярского края сбалансирован и гарантирует 
выполнение всех социальных обязательств» 

Председатель Законодательного Собрания Дмитрий Свиридов рассказал об 
особенностях бюджета Красноярского края на 2021 год, о наиболее финансируемых отраслях 
и экологических проблемах региона, которые предстоит решить. 

Как отметил спикер, главный финансовый документ края -  закономерный итог 
напряженной и непростой работы. «Комитетам Законодательного Собрания и министерствам, 
проявившим ответственность и настойчивость, удалось согласовать основные параметры. 
Мы, следуя всем требованиям законодательства и регламенту, провели все необходимые 
процедуры, после чего проголосовали за бюджет во втором чтении с учетом поступившей от 
правительства поправки», - рассказал Свиридов, пояснив, что, безусловно, на формирование 
бюджета повлияла пандемия и те изменения, которые она спровоцировала в региональной 
экономике. 

По словам спикера краевого парламента, во втором чтении наибольшее внимание было 
уделено правительственной поправке, которая учитывает поступившие от федерации 
дополнительные средства в размере 10,6 млрд рублей. Также было принято решение 
увеличить расходы краевого бюджета на сумму 2,5 млрд рублей. «В первую очередь, 
поступившие средства правительство и депутаты решили направить на решение самых 
животрепещущих проблем – здравоохранение, образованием и соцзащита. Так, 5,7 млрд 
рублей федеральных средств будут реализованы на выплату семьям с небольшими 
доходомна детей от 3 до 7 лет. 1,8 млрд мы предусмотрели на поддержку безработных 
граждан. Свыше 1,9 млрд рублей будут направлены на модернизацию первичного 
медицинского звена.  Порядка 1,6 млрд будет выделено на решение вопросов по 
переселению граждан из ветхого и аварийного жилья», - сообщил Дмитрий Свиридов. Кроме 
того, как рассказал спикер, принято решение около 276 млн добавить на покупку жилья для 
детей сирот, ещё 274 млн - на ряд вопросов и на финансовое обеспечение полномочий в 
области лесных отношений и порядка 180 млн на решение вопросов комфортной городской 
среды. 

Около 1,3 млрд будут направлены на здравоохранение уже из бюджета края, большая 
часть которых пойдет на сохранение выплат медработникам. Также дополнительные 
средства порядка 100 млн будут выделены на покупку лекарственных препаратов. 
Дополнительные порядка 56 млн будут направлены на лечение ВИЧ инфицированных. 
Особое внимание, как подчеркнул Дмитрий Свиридов, было уделено сфере образования – 
выделено примерно 455 млн, из которых порядка 160 млн пойдет на организацию школьного 
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питания, а около 50 млн будет направлено на модернизацию пищеблоков в школах для 
обеспечения горячим питанием детей младших классов. 

Ряд отраслей также получит дополнительное финансирование: 159 млн дополнительно 
выделят транспортной сфере, ЖКХ – 154 млн, агропромышленному комплексу – около 100 
млн рублей. Кроме того, примерно 36 млн получит Минусинск на подготовку к празднованию 
200-летия, 50 млн заложено на защиту объектов культурного наследия.  «Сам набор решений 
говорит об абсолютной социальной направленности.  В бюджете Красноярского края 
традиционно три основные отрасли получают самое большое финансирование – 
образование, здравоохранение и социальная политика.  Бюджет сбалансирован и 
гарантирует выполнение всех социальных обязательств», - заявил Дмитрий Свиридов. 

Отдельно председатель парламента прокомментировал тему вакцинации жителей 
Красноярского края от коронавируса. «Мы уже сегодня получили информацию, что компания 
по вакцинации населения началась.  Мы проинформированы, что первый миллион доз 
вакцины поступит в Красноярский край уже буквально в начале наступающего года. По 
некоторым прогнозам, это может быть и 1,5 млн. В Красноярском крае вакцинация уже 
началась – работники сферы здравоохранения уже вакцинируются. Уже первые несколько 
тысяч доз препарата направляются для вакцинации работников учреждений 
здравоохранения, в перспективе будем больше вакцинироваться учителей», - сообщил 
спикер. 

В случае роста заболеваемости коронавирусной инфекцией в регионе, как заверил 
Дмитрий Свиридов, край готов к выделению дополнительных средств на борьбу с 
распространением COVID-19. «Сегодня беспокойство вызывает не вопрос развертывания 
коек, так как мы вовремя вводили дополнительные места. Большей проблемой является 
нехватка квалифицированного медперсонала, сегодня привлечены все работники. Конечно, 
мы продолжим искать резервы, и я верю, что после Нового года ситуация начнет 
стабилизироваться», - заявил председатель Законодательного Собрания. 

Особо Дмитрий Свиридов остановился на теме экологии, которая для Законодательного 
Собрания остается всегда актуальной. «Практически каждое заседание краевого парламента 
содержит вопросы, связанные с экологией. Это вопросы утилизации ТКО, экологическая 
безопасность, система экологического надзора в нашем регионе, проведение эксперимента 
по квотированию выбросов, выполнение программы по снижению вредного воздействия на 
окружающую среду предприятий региона и другие вопросы, которые, так или иначе, 
перекликаются с темой охраны окружающей среды», - пояснил он. 

Одно из основных экологических мероприятий на территории края - эксперимент по 
квотированию, который проводится в Красноярске и Норильске с 1 января 2020 года по 31 
декабря 2024 года. Суть в том, что Росприроднадзор делает сводные расчеты, на основании 
этих расчетов определяются квоты для загрязнителей и составляется реестр основных 
загрязнителей, которые после создания комплексного плана снижения негативного 
воздействия должны разработать свои собственные планы и неукоснительно им следовать, 
чтобы общий объем такого воздействия был снижен. «Для реализации всего задуманного 
необходимо было внести изменения в краевой закон об экологической безопасности, что и 
было сделано на сессии Законодательного Собрания. Это решение позволяет губернатору 
после составления комплексного плана по снижению такого воздействия направить его в 
правительство РФ и, утвердив его, реализовывать на территории региона», - рассказал 
Дмитрий Свиридов. Помимо этого, Норильск и Красноярск входят в федеральный проект 
«Чистый воздух», который в рамках нацпроекта «Экология» предполагает снижение вредного 
воздействия на атмосферу к 2024 году в Красноярске на 24%, а в Норильске – на 75%.  Также 
Законодательное Собрание обратилось к правительству края с вопросом о необходимости 
создания программы по снижению вредного воздействия на здоровье жителей края в 
Ачинске, Канске, Лесосибирске, Минусинске, Назарово, Норильске и Красноярске. 

Вопрос газификации региона, по мнению Дмитрия Свиридова, крайне важен, и работа по 
этому вопросу уже началась. «В конце ноября состоялся совет по газификации при Совете 
Федерации в Москве, в котором также приняли участие представители края. Это очень 
дорогостоящий и очень непростой проект. Нужно проложить порядка 500 км магистрали и 
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свыше 3 тыс. локальных трубопроводов, чтобы распределить газ по территории края. 
Рассматриваемые схема коснется более 2 млн жителей края из 3 млн.  Сам проект, по 
предварительным планам, может быть реализован в 2025-2027 год», - пояснил Дмитрий 
Свиридов, отметив, что об угольной отрасли забывать не планируется, и также будет учтен 
вопрос сохранения рабочих мест для жителей края. 

Подытоживая вышесказанное, Дмитрий Свиридов пожелал каждому жителю края в 
наступающем году здоровья и счастья, а также уверенности в будущем, для чего власти края 
сделают все от них зависящее. 

НИА-Красноярск 
 

Красноярцев ждет рост тарифов ЖКХ и конец послаблений 
Что изменится для красноярцев в сфере оплаты жилищно-коммунальных услуг с 1 

января 2021 года? Приятных сюрпризов ждать не стоит, и те послабления, которые были 
введены из-за коронавируса, прекратят свое действие. Рассказываем подробности. 

Красноярцам не повысят тарифы ЖКХ с нового года 
Вернуть все долги 

Напомним, из-за пандемии коммунальщикам было запрещено начислять неустойку на 
долги по оплате всех без исключения коммунальных услуг. С нового года все вернется в 
прежнем объеме. «Амнистия» продолжалась только с 6 апреля по 31 декабря. 

Отметим, правда, что с 1 января жителям могут насчитать неустойку за долги, 
накопившиеся только до 6 апреля. 

Долги, возникшие во время действия моратория, можно будет вернуть без пени: она 
будет насчитываться только после 31-го дня просрочки платежа. Но ключевое слово здесь 
«вернуть». 

Суммы в платежках вырастут 
Как и каждый год, жителей края ждет рост платы за коммунальные услуги. Правда, 

повышение тарифов по сложившимся правилам ожидает красноярцев и всех россиян с 1 
июля. 

В Красноярском крае индексацию установили на уровне 4,6%, сообщили ДЕЛА.ru в 
министерстве строительства и ЖКХ. Насколько конкретно подорожают услуги, в министерстве 
тарифной политики обещают рассказать позднее. 

«Как бы ни росли тарифы для ресурсоснабжающих организаций, наша плата за комплекс 
коммунальных услуг не должна увеличиться больше, чем на предельные индексы, которые 
ежегодно утверждаются указом губернатора Красноярского края. В настоящее время 
распоряжением правительства РФ от 30 октября этого года № 2827-р уже установлены 
индексы изменения платы граждан в среднем по краю с учетом увеличения платы с 1 июля на 
4,6%. Начата работа по расчету предельных индексов на 2021 год. 

Планируется, что для большинства муниципальных образования предельный индекс не 
превысит 4,6%. 

Предельные индексы в соответствии с действующим законодательством будут 
установлены до 15 декабря текущего года», – прокомментировали нам в министерстве 
строительства и ЖКХ. 

Напомним, в последний раз тарифы в Красноярском крае выросли больше, чем в 
среднем по России – тоже на 4,6% против общероссийских 4%. Тогда губернатор подписал 
соответствующий указ о предельном индексе. 

Также в июле этого года в регионе поднялись цены на электричество. Изменения 
коснулись всех категорий тарифов, в том числе дифференцированных по двум или трем 
зонам суток. Так, тариф в домах с электроплитами раньше был 1,81 руб./кВт*ч в пределах 
нормы и 2,9 руб./кВт*ч свыше ее, а теперь он составляет 1,90 и 3,05 руб./кВт*ч 
соответственно. 

Счетчики на контроль 
С 1 января отменяется мораторий на поверку счетчиков – он тоже вводился на период с 

6 апреля по 31 декабря, и сроки поверки приборов учета, окончившиеся после 6 апреля 2020 
года, были продлены до 31 декабря текущего года. 
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Теперь три месяца нового года, с января по март, плату за коммунальные услуги будут 
рассчитывать по средним показателям за последние полгода, а если поверку не провести, то 
с 6 апреля плату начислят уже по нормативу и с учетом повышающего коэффициента 1,5. 

В Красноярске для поверки счетчиков воды можно никуда не ходить – такой сервис 
запустила СГК. Услуга предлоставляется без переплат. Энергетики сами придут, измерят и 
внесут показания в личный кабинет в раздел «Счетчики/история показаний». Примечательно, 
что поверку могут заказать не только клиенты СГК, но вообще любые жители Красноярска. 

Стоит услуга 450 рублей при поверке одного счетчика и 400 рублей за каждый счетчик 
при поверке двух и более приборов. Записаться можно, позвонив в теплосбытовое 
подразделение СГК. 

Наказания по новым правилам 
Еще одно нововведение – с 1 января долги за коммуналку будут взыскивать по новым 

правилам. В частности, подавая на должника в суд, управляющие компании должны будут 
обязательно указать один из его идентификаторов – паспортные данные, ИНН, СНИЛС или 
номер водительского удостоверения. 

Получить их УК смогут у властей, опять же обратившись для этого в суд. Это было 
сделано для защиты персональных данных. 

Кому льготы 
Что касается льгот на коммунальные услуги, то с января 2021 года те, кто имеет право 

на них (а также компенсации по оплате коммуналки), больше не будут обязаны предоставлять 
в соцзащиту справки об отсутствии долгов по жилищно-коммунальным услугам и квартирной 
плате – соцзащита сама должна будет проверить эту информацию по системе ГИС ЖКХ. 
Если долги все-таки есть, субсидию не дадут. 

 ДЕЛА 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Мишустин ввел персональную ответственность за высокие цены 
Премьер-министр РФ Михаил Мишустин ввел для профильных министров персональную 

ответственность за контроль и сдерживание потребительских цен на социально-значимые 
товары – сахар, хлеб и хлебобулочные изделия. 

Премьер подписал в понедельник постановление о создании межведомственной 
рабочей группы, которую возглавит первый вице-премьер РФ Андрей Белоусов. 

Группа займется мониторингом и оперативным реагированием на изменения 
потребительских цен на все группы социально-значимых товаров. 

"Все министры и руководители служб, которые вошли в рабочую группу, должны 
постоянно отслеживать цены на продукты питания на внутреннем рынке. Напомню, что 
каждый из вас несет за это персональную ответственность", – сказал Мишустин в ходе 
прямого включения с заседания правительства РФ. 

В соответствии с российским законодательством, при росте цен на одну треть за 30 дней 
правительство вправе устанавливать регулируемые цены на социально-значимые товары в 
регионах. "Такое право у нас есть. Очень важно то, что вы предложили снизить, 
соответственно, эту планку до 10 процентов. То есть, когда уже 10 процентов 
необоснованного роста цен происходят, это показатель того, что ведомствам необходимо 
оперативно реагировать на эту ситуацию и принимать необходимые меры", – сказал 
Мишустин членам кабинета министров. 

Он признал, что "корректировать и использовать этот инструмент нам надо было 
раньше". 

Глава правительства указал на необходимость координации действий с партнерами по 
Евразийской экономической комиссии. По словам Мишустина, фрагмент выступления 
которого был показан в эфире программы "60 минут" на телеканале "Россия 1", "речь идет о 
продовольственной безопасности страны, и здесь очень важен системный подход". 

Говоря о мерах правительства по сдерживанию цен на продукты, он сообщил, что до 20 
декабря будут заключены соглашения между производителями сахара и подсолнечного 
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масла и розничными сетями. Эти соглашения предусматривают снижение производителями 
цен при поставке в розничные сети и ограничение розничной цены федеральными и 
региональными торговыми сетями. 

Заключение соглашений возложено на министерство сельского хозяйства РФ и 
министерство промышленности и торговли РФ, а отслеживать их выполнение будет 
Федеральная налоговая служба. 

В свою очередь производителям сахара, по словам Мишустина, будет предоставлена 
возможность получать льготные кредиты по ставке от одного до пяти процентов на закупку 
сахарной свеклы на переработку. "Общий объем поддержки отрасли составит в следующем 
году порядка двух миллиардов рублей", – сказал он. 

Для стабилизации ситуации на внутреннем рынке, начиная с января 2021 года, на 
семена подсолнечника вводится вывозная таможенная пошлина в размере 30 процентов, но 
не менее 160 евро за тонну. Аналогичные предложения подготовлены по подсолнечному 
маслу, но в случае нарушения соглашения, эти пошлины будут введены до конца текущего 
года, сообщил Мишустин. 

Наконец, с 16 января 2021 года вводятся квоты и пошлины на экспорт зерновых. Для 
поддержки производителей муки и хлебопекарной продукции предусмотрено предоставление 
соответствующих субсидий. Производителям муки, сказал премьер, в 2021 году будет 
направлено свыше 4,2 миллиарда рублей, еще 3 миллиарда рублей – для производителей 
хлебопекарной продукции. Глава правительства поручил "буквально ежечасно" 
контролировать ситуацию с выполнением данных им поручений. 

Вести 
 
Падение курса рубля не стоит связывать с ростом цен на продукты - Песков 

Падение курса рубля не может объяснить рост цен на отечественные продукты, считают 
в Кремле. "Главным образом, не связаны", - сказал пресс-секретарь президента РФ Дмитрий 
Песков журналистам, отвечая на вопрос, связывают ли в Кремле падение курса рубля и рост 
цен на продукты. 

Песков напомнил, что президент говорил об этом. "Он говорил, что международная 
конъюнктура, понятно, оказывает влияние на многие процессы в экономике, но что касается 
нашего домашнего сельхозпроизводства, из продукции которого делаются продукты питания 
простейшие, вот это трудно объяснить различными инфляционными и так далее 
процессами", - сказал он. 

В ходе совещания с правительством, на котором обсуждались цены на продукты, 
президент не поднимал отдельно вопрос падении рубля, отметил Песков, но говорил в целом 
о международной конъюнктуре. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Россияне объяснили социологам, почему становятся бедными 
С марта по ноябрь 2020 года число бедных россиян увеличилось с 27% до 33%. В ходе 

опроса Фонда общественного мнения (ФОМ) жители РФ рассказали о причинах своей 
бедности. 

«В качестве причин своей бедности респонденты чаще всего называют низкие зарплаты 
(8%), рост цен и тарифов (7%), выход на пенсию (7%) и безработицу (5%)», — комментирует 
итоги опроса ФОМ газета «Ведомости». Социологи также отмечают, что россияне причиной 
бедности называют рождение детей. 

В ходе опроса 40% респондентов указали, что не смогут преодолеть бедность. ФОМ 
отмечает, что такой динамики роста бедного населения в России не наблюдалось со времени 
глобального финансового кризиса. Число россиян, считающих себя людьми со средним 
достатком, снизилось до 64%, хотя еще в марте таких было 69%. При этом доля россиян, 
называющих себя богатыми, осталась на прежнем уровне — около 1%. 

Ранее стало известно, что треть заработка россияне вынуждены тратить на еду. В ряде 
регионов на покупку продуктов и вовсе уходит половина семейного бюджета. 

 URA.RU 
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В Госдуму внесли проект об уголовном наказании за клевету в Сети 
Депутат Дмитрий Вяткин внес в Госдуму законопроект об усилении уголовной 

ответственности за клевету в интернете: за подобное нарушение будет грозить штраф до 1 
миллиона рублей либо лишение свободы до двух лет, документ опубликован в электронной 
базе данных нижней палаты парламента. 

Согласно инициативе, клевета, то есть распространение заведомо ложных сведений, 
порочащих честь и достоинство другого лица или подрывающих его репутацию, наказывается 
штрафом в размере до 500 тысяч рублей или в размере заработной платы или иного дохода 
осужденного за период до 6 месяцев либо обязательными работами на срок до 160 часов. 

"Клевета, содержащаяся в публичном выступлении, публично демонстрирующемся 
произведении, средствах массовой информации либо совершенная публично с 
использованием информационно- телекоммуникационных сетей, включая сеть "Интернет", а 
равно в отношении нескольких лиц, в том числе индивидуально неопределенных, 
наказывается штрафом в размере до одного миллиона рублей или в размере заработной 
платы или иного дохода осужденного за период до одного года либо обязательными 
работами на срок до двухсот сорока часов, либо принудительными работами на срок до двух 
лет, либо арестом на срок до двух месяцев, либо лишением свободы на срок до двух лет", - 
уточняется в документе. 

Также за клевету, совершенную с использованием служебного положения, будет грозить 
штраф до 2 миллионов рублей или в размере заработной платы или иного доход осужденного 
за период до 2 лет либо обязательными работами на срок до 320 часов, либо 
принудительными работами на срок до 3 лет, либо арестом на срок до 4 месяцев, либо 
лишением свободы на срок до 3 лет. 

За клевету о том, что лицо страдает заболеванием, представляющим опасность для 
окружающих, будет грозить штраф до 3 миллионов рублей или в размере заработной платы 
или иного дохода, осужденного за период до 3 лет либо обязательными работами на срок до 
400 часов, либо принудительными работами на срок до 4 лет, либо арестом на срок от 3 
месяцев до 6 месяцев, либо лишением свободы до 4 лет. 

"Клевета, соединенная с обвинением лица в совершении преступления против половой 
неприкосновенности и половой свободы личности либо тяжкого или особо тяжкого 
преступления, наказывается штрафом в размере до пяти миллионов рублей или в размере 
заработной платы или иного дохода осужденного за период до трех лет либо обязательными 
работами на срок до четырехсот восьмидесяти часов, либо принудительными работами на 
срок до пяти лет, либо арестом на срок от четырех месяцев до шести месяцев, либо 
лишением свободы на срок до пяти лет", - добавляется в документе. 

Правительство РФ проект поддержало. Верховный суд РФ в своем заключении отметил, 
что предложение об уголовной ответственности за публичную клевету или аналогичные 
оскорбления в сети "концептуальных возражений не вызывает". 

РИА Новости 
 

Опрос показал, какая доля трудоспособных россиян употребляет алкоголь 
Более 85% трудоспособных россиян употребляют алкоголь, 53% представителей 

молодежи делают это систематически раз в неделю, говорится в докладе о демографической 
ситуации Федерального проекта "Трезвая Россия", текст которого имеется в распоряжении 
РИА Новости.  

"Под основным ударом находится трудоспособное население страны, а это 89,6 
миллиона человек. или 61% от всего населения. Более 76 миллионов граждан 
трудоспособного возраста (85% трудоспособного населения) потребляют алкогольную 
продукцию. При этом 70% смертей граждан в трудоспособном возрасте прямо или косвенно 
связано со злоупотреблением алкоголем", — говорится в докладе, который сегодня будет 
направлен в правительство и регионы. 

По данным "Трезвой России", в стране выросло систематическое потребление алкоголя 
среди молодежи – доля их вовлеченности в употребление спиртных напитков выросла в 2019 
году на 16% в сравнении с 2018 годом. 
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"Опрос был проведён в 65 регионах России среди 120 тысяч человек в период с 
мая по июль 2019 года. Основной возраст опрашиваемых — 18-23 года. Процент потребления 
алкоголя среди молодёжи составил 69% среди опрашиваемых. По итогу опроса 53% 
респондентов употребляли алкоголь систематически (раз в неделю). Опрошенные указали, 
что побуждающими факторами к употреблению алкоголя является: доступность алкоголя 
(62% опрошенных) и реклама алкоголя в медиа, на телевидении (52%)", — указано в докладе. 

По итогам проведенного Федеральным проектом "Трезвая Россия" опроса 7 000 человек 
в 64 регионах страны 95% опрошенных граждан выступают за полный запрет деятельности 
"наливаек". 

"Как общество, региональные власти, так и депутатский корпус обеспокоены ростом 
криминала по вине псевдокафе, которые бойко торгуют алкоголем. Люди, жильцы 
многоквартирных домов дали чёткий запрос на решение проблемы", — прокомментировал 
доклад глава "Трезвой России" Султан Хамзаев. 

Самым употребляемым видом алкогольной продукции в стране, как отмечают эксперты, 
является пиво – 8,5 миллиарда литров в год. Затем следует водка – около 1 миллиарда 
литров. К таким выводам "Трезвая Россия" пришла, не только оценивая данные о продажах 
продукции, но и комплексно анализируя объемы закупок стеклотары, спирта и так далее. 

ПРАЙМ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Империя – это сверхкультура 
Помните неприличный анекдот про «но есть нюансы» – вот его я вспоминаю всё чаще, 

когда в дискуссии с очередным профессиональным «имперцем» тот заявляет, что Российская 
империя должна опираться на принуждение, силу и грубое доминирование. 

Вчитаться в эти нюансы – дело интеллектуально сложное: «многобуков», читать лень, 
думать и того хуже, возьмемся за руки и поорем. Но я попробую занудно разложить по 
полкам. 

Империя – это сверхкультура. Империя объединяет многие народы, обеспечивая их 
права и процветание. Ядро, маяк, на который равняются, в любой империи – народ, который 
обладает самой великой культурой, дающий империи общий язык, стандарты науки, примеры 
великой литературы, определяющей сознание многих прочих народов, создает смысл для 
развития. 

Именно этот народ и называют государствообразующим. Его процветание, его развитие 
– гарантирует процветание и развитие многих прочих народов в империи. Его величие – не в 
угнетении других. Это, мне кажется, аксиоматика. Империя, которая душит народы, входящие 
в нее, обречена. Ровно так же обречена империя, которая душит основной, 
государствообразующий народ, расплачиваясь за его счет с другими. И это тоже аксиоматика. 

В России – государствообразующий народ, народ дающий всему государству язык и 
величие культуры – русский. При всех блистательных примерах прочих национальных 
культур – их процветание только и возможно под прикрытием, при поддержке русского народа 
и русской великой культуры. Как в имперской короне каждый камень сияет ярче, делая корону 
блистательной. 

Зачем я занудно пишу вот это. По совершенно практическим причинам. У нас есть три 
подхода. 

Первый, очевидно, капитулянтский. Империя – зло, надо платить и каяться, надо 
обязательно «всех отпустить», сколько можно притеснять. Порой капитулянтский подход 
выражается не уважением чужого суверенитета, а ограничением своего собственного ради 
«уважаемых партнеров»: а давайте мы вам много денег дадим, скидок на газ, может и 
территорию свою прирежем, а если вы закроете русские школы и будете устраивать военное 
партнерство с нашими врагами – ну так вы же в своем праве. «Русские врывались в кишлаки 
и оставляли за собой дымящиеся развалины». 

Иногда этот же капитулянтский подход пытаются продать аудитории как «отстаивание 
наших национальных интересов» – мы за мир ради мира, не будем раздражать. «Любим, 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

ценим, уважаем» до самоуничижения – в интернет-публицистике это называется 
«новиопство». Суверенитет этих вот стран воспринимается либо как самоценность, либо как 
антироссийский (для чего были основания). «Русские врывались в кишлаки, оставляли за 
собой школы, больницы и библиотеки. Возрадуемся!». Это порочный, негодный, дрянной 
подход. 

Второй, казалось бы, противоположный, но совершенно родственный: на что нам эти 
национальные государства-недоразумения, мы – Великая Русская Империя, прочно стоим на 
костях всех прочих, должны прямо говорить этим прочим как они никчемны, подлы, 
неполноценны, ура экспансии и принуждению. Подход профессионального тролля, что бы вы 
ни вкладывали в это слово. Легализуют этот подход очевидные неудачи, провалы, слабость 
России в пространстве бывшего СССР. Не всюду, но там, где такие неудачи заметнее всего, 
они обнуляют все относительные успехи, перекрывают их в разы. Кто вспомнит «выселение» 
американцев с базы Манас под Бишкеком и размещение там наших сил, когда голос одного 
недоумка о том, что русского языка в Киргизии не должно быть, по эффекту оказывается 
громче. 

Бойтесь, киргизы. Бойтесь белорусы, армяне, таджики и узбеки, бойтесь все – «русский 
мир» грядет так, что мало не покажется. Я почти уверен, что Think-tanks в Британии и Штатах, 
если еще не додумались заносить поддержку вот таким мыслителям, то должны всерьез 
подумать об этом. Для них это перспективное направление: злой пубертат, потому что мамка 
запретила журнал Playboy, или злостная провокация. Суверенитет этих вот стран 
воспринимается как однозначно антироссийский (и для этого раньше часто были основания). 
«Русские врывались в кишлаки и оставляли за собой школы, больницы и библиотеки, а 
вместо этого надо было гарнизоны и губернатора». Делает ли такой подход наш внешний 
периметр безопаснее в реальности? Это порочный, негодный и дрянной подход. 

И есть третий, который только-только появляется на практике: дружите с Россией, 
объединяйтесь с Россией, равняйтесь на Россию, потому что с Россией безопасно, хорошо, 
выгодно, потому что те блага, которые вам дает содружество и сотрудничество с Россией – 
традиционные ценности в сочетании с технологическим модернизмом, безопасность и 
независимость от разлагающих государство мягких и жестких атак извне – возможны только с 
Россией. Этот подход предполагает бухгалтерский учет наших затрат – и мы исходим из того, 
что в прекрасной России будущего это выгодно и другим странам, потом что такая поддержка 
укрепит их гражданское общество и суверенитет и сбережет их. Не за счет России, а вместе с 
Россией. 

Вопросы общей безопасности являются гарантией и внешней границы России. 
Привилегии российских компаний усиливает местную экономику. Привилегии российского 
образования, медицины, технологий – обеспечивают единое культурное пространство. 
Посмотрите, что делали британцы и французы, с некоторой спецификой, но что позволяет им 
и сегодня говорить о том, как хорошо, приятно и полезно сотрудничать с Францией и 
Британией? «Русские врывались в кишлаки и оставляли за собой школы, больницы и 
библиотеки, почту, телеграф, телефон, газету, телеканал, двадцать Telegram-каналов и 
военную базу». 

Многое предстоит переосмыслить – российская помощь не должна доставаться в 
безраздельное владение правящим элитам, важна ее ощутимость для людей, важно 
понимание того, что дороги и мосты, рабочие места, лучшее образование и медицина – не 
дар местного князя холопам, или не откуп от России, который выбил местный князь, а 
проявление братской любви, содружества с Россией – и потому отказаться от России, 
отвернуться от России плохо, означает, что жизнь станет хуже. 

Именно поэтому нужно объяснять преимущества содружества и сотрудничества с 
Россией. Что только Россия гарантирует развитие, безопасность, суверенитет. Суверенитет 
как защиту от разложения, архаизации, навязанных чужих ценностей, колониального 
правления. Суверенитет и мир при поддержке России и при условии поддержки Россией, 
которая защищает свой периметр и обеспечивает свое развитие. 

Блог Евгения Примакова, Взгляд  
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.12.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,93  ▼ 0, 19 

EUR 88,58  ▼ 0, 19 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным world-weather.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


